

EL CONMOVEDOR CRIMEN EN SABANILLA UN HOMBRE DIO MUERTE A OTRO HUYENDO DESPUES

Noticias del Congreso Médico Panamericano

Panama, 3.—La elección de los miembros que integran las distintas comisiones constituyó la labor principal de los delegados ante el Congreso Panamericano hoy aquí. Las enfermedades tropicales y las medicinas serán tratadas especialmente en este Congreso. Los facultativos visitantes están ocupadísimo haciendo demostraciones de habilidades quirúrgicas en los hospitales panameños.

La estabilización de la moneda peruana

Lima, 3.—El gobierno presentó hoy al Senado un proyecto relacionado con la estabilización de la libra peruana fijándola en cuatro dollars en vez de cuatro ochenta que antes tenía, este arreglo no favorece a los banqueros.

Declaraciones de Sir Oliver Lodge

Londres, 3.—Sir Oliver Lodge en un discurso en la Junta del Instituto Peel de aquí hoy dijo que las naciones mismas gradualmente irán renunciando a su armamento señalando a la próspera Dinamarca que ha abolido el ejército y la marina dejando solamente los contingentes precisos para las ceremonias y resguardo interior del país, y agregó: si las naciones desean combatir, entablen luchas futbolísticas, de cricket, etc.

El nuevo gobierno revoca los decretos de Primo de Rivera

Madrid, 3.—Durante el poco tiempo que hace que el nuevo gobierno trabaja ha revocado los decretos que

expidió Primo de Rivera, entre ellos los que evitaban organizaciones específicas como asociación de abogados e intelectuales del Liceo, que organizarán de nuevo sus actividades. También derogó el decreto por el cual obligaba a los exportadores a que inmediatamente después de cada transacción convertir el ochenta por ciento del importe mismo en moneda española.

Nueva organización del Departamento del Tesoro

Madrid, 3.—Nueva administración ordenó departamento del tesoro funcione en lo sucesivo en conformidad con las leyes financieras que estaban en rigor antes de la dictadura.

Unamuno no ha regresado a España

Hundaya, 3.—Miguel Unamuno famoso escritor español aun reside aquí a pesar circular rumores de

que el nuevo Gobierno permítale su regreso a España.

A este distinguido hombre publico español, lo desterró hace algún tiempo Primo de Rivera por sus escritos contra su gobierno.

El príncipe Humberto y su esposa llegaron a Turin

Turin, 3.—El Kromprinz Italiano Humberto y su esposa después de pasar varias semanas en las regiones nevadas de Valdaosta llegó hoy aquí siendo recibido triunfalmente, la ciudad está engalanadísima por ello y por el rumor de que los príncipes se radicaran permanentemente aquí.

Tardieu conferenció con el presidente Doumergue

París, 3.—El primer ministro francés Andrés Tardieu se entrevistó con presidente Doumergue ayer en

la tarde para informarle y entregarle un detalle sobre la conferencia naval de Londres y en la mañana de hoy conferenció ampliamente con el ministro de Finanzas Cheron, creese discutieron el presupuesto de realización del programa naval francés de acuerdo con los delimitamientos de la conferencia de Londres.

Llegó a Buenos Aires

Ruiz de Alda

Buenos Aires, 2.—Ruiz de Alda excompañero del Comandante Franco arribó aquí ayer, con algunos proyectos de aviación.

Respecto a la bomba encontrada en el museo inglés.

Londres, 3.—Aun no se ha determinado si la bomba que se encontró ayer en el Museo inglés era efectiva o no. Se dice contenía ex-

plosivos, pero su calidad no podrá anunciarse mientras peritos rindan su informe después de efectuado su análisis.

Posible independencia de las

Islas Filipinas

Washington, 3.—Han llegado a ésta las personalidades filipinas que se habrán de unir a la Delegación Filipina que se encuentra aquí con el objeto de pedir la independencia de las Islas Filipinas. Es muy posible que se acepten las peticiones de dicha comisión.

Fue clausurada una exposición

Madrid 3.—Se clausuró hoy la exposición de bocetos, carteles comerciales del pintor German Horacio y la cual había obtenido un gran éxito.

Continúa el temporal en Vigo

Vigo 3.—Sigue violentísimo el temporal. Se han perdido numerosas embarcaciones pesqueras de varios puertos pequeños.

Se teme que hayan perecido los pescadores de varias embarcaciones que salieron hace días hacia el mar y de los cuales no se ha vuelto a saber nada.

Reunión de toledanos en Madrid

Madrid 3.—Hoy se celebró una reunión de numerosos toledanos que residen en Madrid para elegir la directiva de la Casa de Toledo que se ha creado para defender los intereses regionales en Madrid.

Regresó a Madrid el Ministro de trabajo.

Paris, 3.—Ha salido con dirección a Madrid el Ministro español de Trabajo Sangro. Se jumentará hoy lunes para el cargo que ha de desempeñar.

A despedirlo estuvieron el Ministro de trabajo francés y el personal de la Embajada.

El Ministro Sagro se negó a dar detalles de como desarrollará sus planes para Ministerio, pues aunque tiene propósitos personales, habrá de someterlos a la aprobación de Berenguer.

Las necesidades económicas las decidirá el Ministro de Hacienda. Todos los periódicos dedican grandes espacios comentando el cambio político de España y expresando la confianza en la obra general. Berenguer espera restablecer la moralidad en todos los aspectos.

En Sabanilla de Montes de Oca un individuo hiere a otro, quien fallece pocas horas después en la Clínica

Ayer entre las doce y las trece horas ocurrió en Sabanilla de Montes de Oca un trágico suceso del que son protagonistas Manuel González Calderón (a Murcia) y Gonzalo Vega, siendo el primero el matador y el segundo la víctima. Parece que entre ellos habían surgido graves diferencias, a causa, según unos, de haber Vega burlado a una hermana de González, y a causa, según otros, de ser Vega uno de los que tuvieron participación en el homicidio perpetrado en un hermano del mismo Señor González, hecho que ocurrió hace ya

algún tiempo. Todo esto los Jueces lo investigarán a su debido tiempo. Por ahora informamos sólo que indignado González disparó tres veces su revólver contra su adversario en quien hizo blanco uno de los proyectiles que le perforó un pulmón.

El Jefe Político de San Pedro con su acostumbrada diligencia dictó las órdenes del caso y persiguió al criminal, pero ya éste había desaparecido, tomando según algunos, un camión que se dirigía a esta capital.

La policía de la Segunda Sección, por disposición del Teniente Bustos, se puso también en la búsqueda del homicida; pero a esta hora aun no se ha encontrado.

Las familias de ambos sujetos pertenecen a laboriosa gente de campo, y es sensible por eso la ocurrencia de este drama.

El herido fue trasladado sin pérdida de tiempo a la

Clínica del Dr. Figueres, pero su estado era gravísimo y vanos fueron los esfuerzos por salvarlo, habiendo fallecido esta madrugada y llevado ya a su casa el cadáver.

Deseamos paz a sus restos.

Declaración que hizo anoche el herido Gonzalo Vega

El herido Vega Abarca se hallaba en el Hospital antes de ser llevado a la Clínica y el señor Alcalde del Crimen le tomó la declaración que sigue:

"Me llamo Gonzalo Vega Abarca, de diecisiete años de edad, soltero, jornalero, nacido en el Carmen de Guadalupe. Los hechos ocurrieron así: Hoy (ayer) a las doce y media en Sabanilla de Montes de Oca, un poco para abajo de la casa de Tobías Espeleta, fui herido por Manuel González Calderón, hijo de doña Andrea Calderón quien me ve-

nía persiguiendo desde la plaza del lugar antes dicho, y al alcanzarme me hizo un disparo de revólver hiriéndome hacia el costado izquierdo.

González estaba enemistado conmigo desde hace como cuatro meses, porque cortejaba como novio a su hermana, y en tres ocasiones me había prometido matarme.

Yo en vista de eso había dejado esos cortejos."

No pudo seguir declarando, pues fue trasladado a la sala de cirugía, donde había de hacerse la operación que su estado requería.

Accidente de tráfico

Ayer venía en un camión el señor Amado Villalobos procedente de Santo Domingo de Heredia y con destino a esta capital cuando sufrió un doloroso accidente que puede ser mortal. El por un descuido fatal sacó la cabeza sin notar la proximidad de

un poste contra el cual pegó, cayendo luego bajo las ruedas del carro que le lesionaron las piernas.

El golpe en la cabeza es más fuerte y reviste suma gravedad, lo que sentimos hondamente.

Distribución de Juntas Electorales

Las Juntas Electorales Auxiliares de esta ciudad, han sido distribuidas así:

De la Nº 1 a la Nº 20 Escuela Porfirio Brenes.

De la Nº 21 a la Nº 30 Escuela Vitalia Madrigal

De la Nº 31 a la Nº 39 Escuela Edificio Metálico.

EDITORIAL

SAN JOSE Y PUNTARENAS

Somos socialistas porque estamos con el concepto genérico de socialismo formulado por De Lavaleye en estos dos lemas: el deseo de mayor igualdad; la reclamación de protección de la ley o del Estado. No somos como tantos socialistas enamorados del vocablo sin saber que estimológicamente está opuesto a la hartura de su individualismo. En pocas palabras De Lavaleye define nuestro credo sin que peque nuestra petitoria de un exagerado ensanche en el comentario de esos lemas. Los reducimos precisamente a su esencia literal y como conceptos que recorten el egoísmo y tengan una acción sobre los individuos para que exista la mejor armonía o connivencia. Concedemos al Estado personería para intervenir en todo aquello donde la iniciativa del individuo ha faltado. Así, con respecto a las pensiones, tenemos una opinión muy distinta a la de la generalidad. No estamos con los que se imaginan que el tesoro público -por ser público- tiene que ser más generoso que el de cualquiera institución benéfica. Entre nosotros se pide una pensión al estado con la misma facilidad con que se otorga. No faltan amables solicitudes que comprometen incondicionalmente el voto de uno de esos representantes, hábil en la mentira o exagerado, si queréis, en el decir, quien logra siempre obtener un dictámen favorable a la tesis del solicitante. Entre bastidores siempre se conoce el encargado de una comisión por más que esta se otorgase -como la del informante en materia de pensiones- a la suerte y en secreto. Adonde éste van interesados y consiguen -muchos de ellos- hasta intervenir en la redacción del dictámen. Por eso no nos sorprende que a un bellaco cualquiera se le considere un héroe en uno de esos dictámenes. Nuestra sensiblería no tiene carácter para decir nó, y las bolas blancas caen en gran número casi siempre, aumentando la partida de pensiones de un modo temerario. Todas las precauciones que se tomen para detener ese abuso sería difícil que concluyeran con el compadraje. Por eso creemos que lo más sensato es modificar fundamentalmente la ley para que sólo en casos muy contados pueda otorgarse una pensión. Cuando el servidor se haya distinguido por su laboriosidad y probidad en un buen número de años sin que al morir haya quedado un pariente acomodado que pudiera otorgar la ayuda a la familia necesitada. Es decir, deseamos una reforma puramente socialista. Queremos que en alguna forma se obligue a la familia a contribuir a las necesidades de sus deudos. No queremos que ese deber no se escuche y pasen los harapos por donde se encuentra el rico indiferente pleno de abundancia. Que haya un capítulo más en el relativo a alimentos, es decir, que al artículo 162 del Código Civil, se agregue un inciso 6º que poco más o menos diga: Se deben alimentos... 6º a los parientes necesitados, siempre que estos sean mujeres, niños o estén en alguna forma imposibilitados para el trabajo; y podrá exigirlos de cualquier persona de la familia acaudalada en una forma prudencial a juicio de peritos". Hay que castigar ese egoísmo de los acaudalados que suelen reducir su familia a su esposa e hijos y miran con indiferencia la miseria de los otros deudos. Hay que suprimir hasta donde sea posible el otorgamiento de pensiones de parte del Gobierno, de suyo in-moral y antieconómico. obligando a los que tienen deberes de contribuir, lo hagan por bien o la fuerza sin que vivan en desamparo o de

Kilómetros de S. José	RUMBO OESTE TRENES MIXTOS				ESTACIONES	RUMBO ESTE TRENES MIXTOS			
	SEGUNDA CLASE	PRIMERA CLASE				PRIMERA CLASE			SEGUNDA CLASE
	Diario excepto domingos	DIARIOS							Diario excepto domingos
	5	3	1		2	4	6	12	
2 43	6 30		15 00	9 00	SAN JOSE	14 40	8 20		13 40
3 75					SWITCH SABANA (Espuela)				
4 95	6 36		15 07	9 05	SABANA	14 32	8 12		13 30
5 95					ESPUEEA Nº 1				
6 52	6 48		15 15	9 15	ESPUELA Nº 2	14 20	8 03		13 20
7 30					ESPUELA Nº 3				
11 50					ELECTRIONA				
14 38	7 15		15 35	9 35	SAN ANTONIO	14 00	7 45		13 00
17 75					SAN RAFAL (Espuela)				
18 72	7 27			9 46	OJO DE AGUA	13 43	7 30		12 40
19 18					CORTIJO (Espuela)				
21 05					NUESTRO AMO				
22 73	7 40		16 00	10 00	CIRUELAS	13 33	7 20		12 25
24 90					SANCHEZ				
27 40					SIQUIARES				
29 00					SANTA RITA				
30 32	8 05			10 20	TURRUCARES	13 05			11 55
34 60	8 15			10 29	CEBADILLA (Espuela)	12 50			11 20
35 96					FLORENCIA (Espuela)				
37 30	8 35			10 50	ATENAS	12 43			11 10
41 82	8 50			11 00	BALSA	12 21			10 26
44 30					TORNOS				
47 25	9 05			11 13	MANGOS	12 05			10 04
49 74	9 12			11 22	ESCOBAL	12 00			9 56
52 55	9 20				QUEBRADAS	11 50			9 42
56 00	9 35			11 40	CONCEPCION	11 40			9 35
60 67					SALITRAL				
62 15				12 00	HACIENDA VIEJA	11 22			9 10
63 80					MARICHAL				
65 75					LAVERDE (Espuela)				
66 25	10 45			12 20	OROTINA	11 10			8 55
69 38					MASTATE (Espuela)	10 35			
69 88					ESPUELA CASTRO				
70 56	11 00			12 30	COVOLAR	10 33			8 22
71 00					ESPUELA GONZALEZ				
73 99	11 10			12 39	POZON	10 24			8 06
76 35	11 15			12 43	CEIBA	10 18			8 02
78 00					HIDALGO (Espuela)				
79 20	11 25			12 50	CASCAJAL	10 12			7 50
81 00					KILOMETRO 81				
85 86	11 45			13 05	JESUS MARIA	9 55			7 30
86 85					ESPABELES				
87 30	12 01			13 12	CAMBALACHE	9 50			7 20
89 15				13 16	SALINAS	9 45			
91 50					MATA LIMON				
93 00	12 10			13 24	CALDERA	9 38			7 00
96 00					TAJO CALDERA				
97 00	12 20			13 35	PUENTE SECO	9 38			6 50
101 50	12 35	6 45		13 47	KILOMETRO 97	9 27			6 38
					LA JUNTA	9 15		16 42	
102 00	12 45	6 55		13 55	BARRANCA	9 13		16 40	6 35
103 30					SANTA ROSA				
104 00	12 55				RIOJA				
106 00		7 10		14 05	ROBLE	9 00		16 20	6 20
107 80					SAN ISIDRO				
108 00					CARRIZAL				
110 00	13 05	7 20		14 15	CHACARITA	8 50		16 10	6 10
116 00	13 20	7 35		14 25	PUNTARENAS	8 40		16 00	6 00

Daniel González Víquez

Administrador

A. S. Chacón

Jefe de Tráfico

una pensión del Estado aquellos que podrían tener la de sus propios familiares, pues caso que fueran varios, es lógico que la pensión se prorratee entre los pudientes. Escribimos estas líneas impresionados por la visita de una señora viuda con seis niñitos quienes están en la miseria más grande teniendo ella un hermano sumamente adinerado que se niega a socorrerlos, aconsejándole a la señora solicitar una pensión del Estado, visto que su esposo fué un empleado público. Este individuo sin sentimientos, capaz como tantos otros de dictar su testamento nombrándose -como hizo el [avaro Hermócrates- heredero de sí mismo, no merece una lección y una pena? Por qué no legislamos

en el sentido aquí indicado y concluimos con todos esos actos inhumanos? No está exigiendo por otra parte. el tesoro público con el agobio de un presupuesto inmoderado, la reducción de ciertas partidas que, como las pensiones sirven de pretexto para los más incalificables abusos? Quisiéramos también oír de los expertos la opinión sobre un medio de establecer un seguro individual o colectivo que contemplare el caso de una pensión a las familias de los empleados públicos, muertos o incapacitados para el trabajo quienes no tuvieron parientes ricos obligados a otorgarles una pensión, pensión que como ya dijimos, urge que se establezca en el propio capítulo de alimentos de nuestro Código Civil.

Página Literaria y Científica

Amado Nervo

Amado es la palabra que en querer se concreta,
Nervo es la vibración de los nervios del mal:
Bendita sea y para la canción del poeta,
que lanzó sin pensar su frase de cristal.

Fraile de los suspiros, celeste anacoreta
que tienes en blancura 1' azúcar y la sal:
muéstrame el lirio puro que sigues en la veta,
y hazme escuchar el eco de tu alma sideral.

Generoso y sutil como una mariposa,
encuentra en mí la miel de lo que soy capaz,
y goza en mí la dulce fragancia de la rosa.

No busques en mis gestos el alma de mi faz:
quiere lo que se aquieta, busca lo que reposa,
y ten como una joya la perla de la Paz.

RUBEN DARIO

La filosofía Jaworskiana

El Tiempo, la Tierra, la Humanidad, la Filosofía

Extraordinariamente nueva es la nación.

Lo que sobre el tiempo nos aporta el doctor Jaworsky; esta noción es la de la uniformidad."

La tradición nos habla de que el padre Cronos marca el tiempo con un ritmo solemne, uniforme, regular y fatal. Ahora bien; el ritmo peculiar de la subsistencia de la Tierra no es el mismo que cuando ella se desintegró de la nebulosa primitiva, como tampoco será igual al que de modo más lento aparece establecido al través de los siglos.

Haciendo el paralelo de los estados correspondientes a la Tierra con los del individuo y tomando en cuenta ley de evolución embrionaria, se comprende que el ritmo en un principio era infinitamente más rápido que ahora. El ritmo del Tiempo actual es un ritmo retardatario, cada vez más lento. No nos equivocamos al considerar que el hombre que el hombre neolítico ha vivido menos tiempo en un período secular que el centenario de hoy. Los astrónomos observan cómo fenómenos bruscos de luminosidad en algunos astros muestran un cambio muy violento de su ritmo vital.

Pero el punto cumbre de la filosofía jaworskiana está en el concepto de que la Tierra expresa su autor. "Se trata—nos dice—de la más fecunda de todas las verdades, de la revelación más grande de los secretos, de la idea más alta que el hombre pueda sentir. Se habla de la velocidad de la luz; pero este concepto era menester al

canzarlo por fuera del replano de la humanidad, lo que no podemos hacer.

La tierra es un verdadero organismo; más aún, un ser viviente en el cual nosotros vivimos. Jaworski dice: "El Ente-Tierra", y demuestra cómo la Tierra es una célula, un núcleo gigante del que la atmósfera desempeña el papel de protoplasma; los seres vivos de ella son sub-organismos de esa célula y la corteza terrestre, un conglomerado de inclusiones celulares. "Es un error—añade—no obstante, considerar las arterias del globo, los ríos y riachuelos son vasos linfáticos de este organismo. El movimiento de las mareas es similar a la palpación lenta de la respiración de la Tierra. Los cambios de estaciones, los cataclismos, las conmociones sísmicas y hasta las guerras son variaciones patológicas necesarios accidentes del grandioso organismo para su misteriosa evolución.

Sobre el concepto de Humanidad expone Jaworski que éste es un todo cuya historia es la de un solo ser y cuyas partes dependen estrictamente las unas de las otras. Referida al Ente Tierra, representa la humanidad su cerebro, y cada hombre es una célula de ese cerebro, y así como en éste hay zonas diferentes, en la Humanidad nos hallamos con las Razas. La evolución es una serie de transformaciones análogas a las que experimenta el individuo repite la historia, y así la antigüedad corresponde a la infancia, especialmente el período grecorromano, al de

UNA DE TANTAS

Y la tierra caía sobre el féretro enlutado, con un ruido macabro que helaba la sangre. El sol al ocultarse semejaba una órbita ensangrentada que se escondía tras un pápado rocoso y gigantesco. Los enterradores tomaron sus palas y sus picos y se marcharon por la alameda arenosa bordeada por tumbas y cipreses.

Y ella quedó ahí... sola, tan sola, tan triste y desamparada como vivió.

¿Quién iba a preocuparse por la desaparición de aquella mujer que en vida fué una prostituta?

¿Quién sobre aquella tumba de infamia depositaría una flor o la humedecería con una lágrima? Nadie.

La historia de aquella muerte es la historia tantas veces escrita por el destino en páginas humanas.

¿Cuáles fueron sus padres? Nunca los conoció; era hija del arroyo.

¿Su hogar? Un hospicio de huérfanos, un presidio después, y un prostíbulo por último.

Al cumplir la edad abandonó el Asilo, y entró a servir a una casa rica, soportando con resignación los caprichos y groserías de su ama, mujer altanera y orgullosa, que vivía muy pagada de su ya declinante belleza de moño que encontraba cierto placer en humillar a Rosa, su sirvienta, que era muy bella; tenía una belleza de magdalena, pero de una magdalena que no tendría Redentor.

Don Simplicio, su amo, era un viejo como de cincuenta años de edad, bajillo, obeso, de ojos pequeños y chispeantes, nariz achatada y labios gruesos y sexuales. Cuando su esposa no lo veía, devoraba con sus ojillos grises y injuriosos los múltiples encantos que poseía el cuerpo incopiable de la sirvienta de su casa, la cual no se daba cuenta de los manejes del vampiro.

Cierta día se encontraba el viejo verde leyendo un periódico recostado en un diván, mientras Rosa arreglaba un ramo de flores so-

¡Quién fuera tu espejo!

¡Cuán feliz es el sol! En las mañanas por verte su carrera precipita,
a tus balcones llega, y en tu alcoba penetra por la abierta celosía.

Al blando lecho en que reposas, sube,
a tu hermosura da calor y vida,
tórñase ritmo en tus azules venas,
y epigrama de luz en tus pupilas.

Mas, yo, no envidio al sol, sino al espejo
en donde ufana tu beldad se mira,
que te ama, alegre, cuando estás delante,
y al punto que te vas de ti se olvida.

FABIO FIALLO

bre la mesa. Don Simplicio no la perdía de vista, y sus miradas la seguían como queriéndola magnetizar. Su faz se habría puesto roja, sus labios entreabiertos le temblaban, y su aspecto era horrible en su bestial deseo.

—Traeme ese ramo, pues deseo aspirar su aroma,— la dijo con fingida indiferencia. Solicita acudió ella con las flores en la mano, y aproximándose al diván, acercólas a la cara de él. La fragancia de aquel cuerpo tan bello, todo lleno de vida y fuego; la frescura de aquella cara divina, frescura que no había marchitado nunca un beso, lo incitante de la sonrisa aquellos labios grana que parecían sangrar, hicieron perder la cabeza al viejo, que como un tigre que se lenza sobre la indefensa presa, cayó sobre Rosa, atrayéndola violentamente hacia sí; su boca babosa y repulsiva, no se cansaba de besar a la joven, la cual se debatía impotente entre sus brazos.

Rosa se desmayó y... el ramo de flores que tenía entre sus manos cayó al suelo, esmaltando con sus pétalos la alfombra.

Al volver en sí, y darse cuenta cabal de su desgracia, la infeliz se echó a llorar amargamente. Pero al oír las palabras torpes con que la quería consolar don Simplicio, loca de rabia y vergüenza le hundió en el

pecho unas tijeras que había sobre la mesa.

Rosa fué procesada y condenada. La justicia es ciega muchas veces, y no vio que tras aquel crimen se hallaba una inocente.

Su condena la fué a descontar a una cárcel de mujeres; ahí, en aquel ambiente de crimen y prostitución, su alma, antes tan pura, fué maleándose poco a poco. El presidio inyectó en ella el germen de todos los vicios; el roce continuo con desgraciadas prostitutas, las prostituyó. Así es que al cumplir su condena salió del presidio, no para buscar trabajo y vida honrada, sino para ir a vivir a un prostíbulo. La ley la condenó, y esa ley tan injustamente rigurosa la pervirtió.

Su cuerpo no resistió los desórdenes de aquella vida licenciosa, y bien pronto la tuberculosis se cebó en ella.

Y al fin murió... sola, en una miserable habitación, alumbrada por la luz fantasmal de una vela. Las paredes sucias fueron los únicos testigos de su agonía.

Continuamente los cementerios dan albergue en su seno misericordioso a muchas infelices que no tienen quien deposite sobre su tumba una flor, o la riegue con una lágrima...

RICARDO COTO CONDE

Dr. A. Acosta Guzmán

Médico - Cirujano - Obstétrico

CLINICA FIGUERES

Teléfonos: Habitación 3585 - Oficina 2400

los siete a doce años de la vida individual. Todas las características de esta edad: crueldad mentira, espíritu belicoso, se ven amplificadas en la historia de la antigüedad. La Edad Media se corresponde con la crisis de pubertad en el individuo, y la etapa actual, intelectual, con los diez y siete años del individuo. Nuestro mundo de los estudiantes.

El doctor Jaworski llama a su filosofía verificable. Tres tendencias se nos muestran en ella: la positivista, la panteísta, la desindividualista, sin ser evidentemente ninguna de esas escuelas. En su tesis positivista admite la metafísica como alcance lógico de una filosofía esencialmente experimental y biológica. En su panteísmo, Dios y naturaleza son uno, no cimenta

sobre atributos divinos y sólo asiente a la posibilidad de concebir hasta cierto perímetro. Por lo que afecta al sentido desindividualista, arguye que todo es viviente, consciente: la individualidad no es más que apariencia. Existe una capital función humana: el egoísmo, que es una serie de interiorizaciones excesivas que nos llevan a una ceguera mental, que es una especie de muerte. El bien y el mal los considera, como el calor y el frío, efectos de la interiorización individualizante.

Con esta crónica damos fin a esta ligera exposición de conceptos que de manera preclara vierte el doctor Jaworski en sus obras, todas las cuales son de una fibra bien constituida.

LEVY MAHIN

Dr. Víctor M. Ruiz

DENTISTA

Oficinas - 100 vs. al Norte Botica Oriental

Teléfonos: Oficina 2710 - Habitación 2729

Noticias Oficiales

Se concedió licencia a don Casto Murillo, Jefe Político del cantón de Osa, para separarse de su puesto por un mes y se nombró en su lugar a don Jaime Solís Marín.

—A las 15 horas del 31

de enero se juramentó el nuevo Gobernador señor García Solano.

—Se nombró a don Rafael Angel León Almacénista de Licores al por menor en la Fábrica Nacional.

Rectificación con hechos de apreciaciones injustas sobre la Justicia en Nicaragua

Managua, 19. de febrero de 1930.

EL TIEMPO.—San José.

Solemnemente fue inaugurado en esta capital el primer congreso Médico Nacional, el presidente Moncada presidió el acto con un breve discurso, en el cual promete de nuevo prestar todo su apoyo a los Miembros y Directiva del Congreso inaugurado, se leyeron trabajos interesantísimos sobre paludismo, pagilidad globular e hiporesistencia de los eritrocitos, sobre aspecto de la cefalitis sobre un caso de infección aguda, por el bacilo Antracoides, triquinosis, y cisticercosis, etc, todo de gran éxito e interés. Monseñor Lezeano que asistió también estuvo departiendo largamente con el Presidente sobre diversos temas. El Ministro de Nicaragua en París envió al Ministro de Relaciones Exteriores un curioso y detenido informe del estado actual y precio del café en diferentes mercados europeos. El proceso de Fernando Larios h. acusado por sublevación y por estar comprometido en la muerte del Teniente Trogie ha sido muy comentado fuera de Nicaragua haciéndose creer que aquí entre las autori-

dades americanas y las del gobierno existía el propósito deliberado de entregar a Larios a la pena de muerte. Hasta se ha llegado a decir fuera de aquí que el gobierno quería eso por agradar simplemente a los americanos; no ha sido así, todas esas especies por fortuna van desvirtuándose siempre al golpe de los hechos. Larios ha sido tratado como a cualquier reo que se juzgue en Nicaragua y aunque muchas declaraciones condenarían al guardia acusado, el el Consejo de Guerra no ha hallado una acusación directa, y por esto no ha dictado el fallo de la pena capital.

Se dijo que Larios sería condenado a 15 años de prisión pero parece que la pena será aun comutada a cinco. Sin embargo, fuera de Nicaragua se dicen cosas espantosas de la justicia y del gobierno de esta tierra, poco a poco se irán convenciendo los centroamericanos y los extranjeros en general que no es como algunos elementos pintan la vida en Nicaragua. Los hechos van hablando mejor que las palabras. Como se dijera que en un pueblo cercano a esta capital, Mateare, había aparecido algunos casos de viruela, la dirección General de Sanidad enviará un médico con suficiente suero a fin de evitar nuevos casos si la existencia del terrible mal fuera confirmado según parece el ex-Alcalde de esta capital, General José María Zelaya Cardoza, será nombrado Ministro de Agricultura.—Los cheques para el pago de bonos aduaneros correspondientes al último sorteo están listos ya en la tesorería General en esta capital. Causa un interés y entusiasmo creciente la idea de poder viajar en pocas horas de Managua a cualquier parte de Centro América por la vía aérea. Los lazos de amistad entre estos pueblos con los demás, especialmente para los centroamericanos, aquí no se considera extranjero ningún centroamericano y la vía aérea será un estímulo más para fortalecer y rebustecer esta amistad.

OCTAVIO DELGADA

Siguen los éxitos de la Compañía de Zarzuelas, Variedades y Bataclán del América

Un gran programa para esta noche

La compañía de zarzuelas, variedades y bataclán que actúa en el Teatro América sigue triunfando. La nueva temporada a resultado como estaba previsto, de grandes triunfos. Los éxitos han sido grandes y los serán más en las funciones próximas.

Luisita Otero, Carmencita Otero, la Chilenita y la Argentinita se han japtado la simpatía unánime del público que en las o funciones anteriores las han aplaudido delirantemente. Para la función de esta noche, la compañía nos ofrece un programa superior con el estreno de una graciosa zarzuela y grandes números de variedades y de bataclán.

Las funciones son a precios popularísimos: un colón la entrada. Los llenos seguirán adelante, porque repetimos, la compañía constituye en la actualidad el suceso teatral en San José.

Hacia tiempo no disfrutábamos de un espectáculo teatral; ahora que contamos con el no debemos perder la oportunidad de admirarlo. Y mucho menos este que se hace acreedor al aplauso unánime del público.

Banco de Costa Rica Tipos de Cambio

New York.....	4,005 %
Londres	19,60
París.....	0,160
España.....	0,540
Italia.....	0,213
Basilea.....	0,782
Bruselas.....	0,562
Berlín.....	0,980
Amsterdam.....	1,620

Tienda Mil Colores

Trajo especialmente de Londres un MAGNÍFICO CORTADOR INGLÉS titulado en el mejor colegio de Inglaterra. Tiene tres medallas obtenidas en diferentes exposiciones, así como los atestados de otros premios, recibidos en efectivo.

ENRIQUE YANKELEWITZ

Frente a la Ahambra

Baleado en Puriscal

Ha sido baleado en Puriscal un hombre que dice llamarse Domingo Delgado Salazar. Según éste, él venía ya anochecido por una calle un poco oscura tocando una dulzaina, cuando un

individuo que supone sea Manuel Valverde Quirós, le disparó un tiro de rifle. Gree Delgado que la causa sea el haber raído él con un hijo de Valverde.

Suscríbase a El Tiempo

Tenemos una línea completa

DE

BARNICES

DE

SHERWIN WILLIAMS

Barniz Copal.—El barniz más barato que la Fábrica produce; pero la etiqueta **Sherwin Williams** en el galón, garantiza el artículo.

Copal Especia.—Hecho de material y más seleccionado que el anterior madurado con más tiempo.

Barniz Superior.—Hecho de una goma menos seleccionada que el usado en el Boach.

No. 1 Coach.—Lo recomendamos para puertas y cielos y para trabajo interior en general.

Excello.—Es el barniz por excelencia para muebles, cuando se requiere un trabajo económico y no se desea pagar el precio de **Rexpar.** El **Excello** es la mejor preparación que tiene la casa **Sherwin Williams**, cuando se toma en consideración el precio.

Rexpar.—El mejor barniz que se fabrica a cualquier precio. Resiste la acción del agua y del sol, motivo por el cual se puede usar para trabajos exteriores. Los muebles barnizados con **REXPAR**, no se rayan.

Bar Top Finish.—Es inmune a los efectos del alcohol. Recomendado especialmente para superficies que pueden ser dañadas al contacto de productos alcohólicos.

Laca Transparente Rodgers. Es un barniz que seca en 5 minutos. Es el mismo producto usado para pintar los automóviles, excepto que es hecho para ser aplicado con brocha.

MIGUEL MACAYA & Ca.

SAN JOSE -- COSTA RICA

Si desea buena
marcha en su
negocio anuncie
en EL TIEMPO

Producción de arroz y frijoles

Nos hemos acostumbrado en un cuarto de siglo a oír eso de que es una vergüenza que en este país en donde se producen el arroz y los frijoles seamos importadores de ambos artículos. Y más debería preocuparnos el pensar que con los gastos transportes y marítimos, ambos artículos, de países lejanos vengán a competir con los de producción nacional. En donde reside el costo altísimo de nuestra producción? Cómo es posible que no podamos abastecernos con lo propio si la naturaleza ha sido pródiga con nuestras tierras? Que hacen nuestros pensadores que no han indicado los medios de abaratar nuestro propio caudal agrícola sin perjuicio de quienes se dedican al laboreo de la tierra?

Yo he tenido oportunidad de tanteo en estas cosas y he visto al campesino afrontar situaciones de desequilibrio económico en ocasiones en que esperaba "salir de apuros" con los graneros

repletos de maíz, arroz y frijoles. Que haya congojas de esta clase en la casa del campesino holgazán sería natural pero en la del esforzado, ya es hasta ingratitud del ambiente, el que esto suceda.

Si la inversión en siembras de esta especie ha de resultar veleidosa como jugar a la lotería, esto último tiene la ventaja de que no destruye el vigor personal y para ir a la de perder, tanto da.

La inestabilidad de los precios en el mercado es, pues uno de los motivos; la carestía de mano laboriosa, otro, y el difícil transporte un tercero; agréguese a éstos la intervención de media docena de intermediarios entre el productor y el consumidor, y la pérdida va en busca del menos protegido que resulta ser el agricultor.

Tienen remedio estas calamidades nacionales? Puede intentarse algo que varíe el curso de estas cosas? Tal vez; todo puede lograrse en donde hay voluntades inquebrantables, pero la femenina complacencia que nos corroe, no irá contra los intereses creados, y mientras, se tarda el resurgimiento económico que tanto debemos procurar.

Y gracias que de tarde en tarde, se produce entre nosotros, un Clorito Picado, un Arturo volio o un León Cortés. Si no fuera esto, la pendiente desastrosa sería más precipitada!

Notas de la Sociedad

Cumpleaños.

Doña Elena Odio de Castro, celebra mañana el día de su natalicio.

Festeja mañana su cumpleaños doña Amelia Echeverría de Pinto.

La señora doña May Zurcher de Morales, ha de celebrar mañana el día de su natalicio.

El Tiempo se complace en desear a tan distinguidas damas todo género de ventura.

La simpática señorita

Marta Cañas Vargas, celebra mañana su natalicio,

Muy especialmente nos complacemos en formular los mejores votos por su felicidad.

Don Lucas Gil Herrero, rememora en el día de mañana la fecha de su cumpleaños.

Por tal motivo lo felicitamos muy cordialmente.

Don Roberto Madrigal Antillon, festejará mañana su natalicio.

Nosotros le deseamos con tal motivo, mucha prosperidad y mucha felicidad

ridad y mucha felicidad

Nuestro particular amigo don Juan María Castro Dobles, celebra mañana su cumpleaños.

Nosotros nos anticipamos a desearle muchos años más de vida venturosa.

Aniversario de bodas.

Los cultos y distinguidos esposos don Jerome B. Clark y doña Elsa F. de Clark, celebran mañana el 300. aniversario de sus bodas.

El Tiempo se complace en poder desear a esta culta pareja, muchos años mas de feliz vida.

El hogar Borges-Jara.

Nuestro estimable colega don Fernando Borges y su señora esposa doña Teofila Jara, celebran mañana el 240. aniversario de su enlace. Vayan para ellos nuestras sinceras congratulaciones.

El hogar Ruiz-Castro.

Don Guillermo Ruiz Vargas y su señora esposa doña Hortensia Castro de Ruiz, celebran mañana el 20. Aniversario de su boda.

Al consignar esta grata noticia nos complacemos en desear a los esposos Ruiz-Castro una vida llena de prosperidad.

El hogar Alvarado-Castro.

Don Julio Alvarado R. y

su teñora esposa doña Zoila Castro, celebran mañana el 240. aniversario de sus nupcias.

Vaya para ellos nuestra más cariñosa enhorabuena.

Hogar de placemes.

El hogar de don Ricardo Rojas Vincenzi y su señora esposa doña Nelly Zeledón de Rojas, se encuentra engalanado con el arribo de una hermosa heredera.

Al consignar tan grata noticia nos complacemos en desear a los esposos Rojas-Zeledón, todo género de felicidades, y para la hermosa chiquitina le deseamos muchos años de vida plena de felicidad.

Viajeros.

Para San Marcos de Tarrazú partió don Ramón Chavarría.

Está para llegar al país procedente de El Salvador, la muy estimable señora doña Josefina de Calderón que fué llamada por la familia residente en ésta capital, con motivo de la gravedad de su hija Adela. De antemano le presentamos nuestro cordial saludo de bienvenida.

Se encuentra en Turrialba don Roberto Sáenz R.

Regresó de la Giralda, la

estimable señorita Anita Escalante Durán.

Pasa temporada en La Guaria la estimable señorita Lyly Andrés Solera.

Entre nosotros estuvo procedente de Tres Ríos el caballero don Luis Malavazzi.

Para Turrialva partirá mañana don Luis Escalante con su familia.

Enfermos. Restablecida se encuentra la señorita Claudia Chavarría.

Sigue bastante mejor la señorita Lastenia Argüello.

UNITED FRUIT COMPANY SERVICIO DE VAPORES

NEUEA YORK

Servicio semanal con los vapores "CALAMARES", "PASTORES", "TOLOA", "ULUA". Llegan a Limón los jueves por la mañana procedentes de Nueva York via Habana y Cristóbal. Salen los sábados por la tarde para Nueva York, tocando en Cristóbal y en la Habana.

NEUEA ORLEANS

Servicio quincenal con los vapores "CASTILLA", "TELA" e "IRIONA". Llegan a Limón el día martes en la mañana con procedencia de Nueva Orleans, via Puerto Colombia y Cristóbal.

Fácil conexión en Cristóbal con los vapores "METAPAN", "SIXAOLA", "SANTA MARTA" y "ZACAPA", para los pasajeros que se dirijan a Cartagena, Puerto Colombia y Santa Marta.

Las oficinas de la United Fruit Company en Limón o los Sub-Agentes en San José, señores Sasso & Pirie Suc., pueden dar los informes que les sean solicitados en relación con servicios de pasajeros y carga.

Salen los miércoles por la tarde para Nueva Orleans, tocando en Bocas del Toro y Cristóbal.

INGLATERRA

Servicio quincenal con los vapores "CARARE", "CAVINA" y "ARIGUANI".

Principiando con el vapor "CARARE" que saldrá de Puerto Limón el día 5 de julio próximo éstos vapores seguirán llegando a Puerto Limón los jueves por la mañana procedentes de Avonmouth, via Barbados, Trinidad, Cristóbal y saldrán de Limón para Avonmouth, via Kingston, los viernes por la tarde.

M. M. MARSH

Administrador.

Octubre 15 de 1929.

Plan para el sorteo del 9 de Febrero de 1930

Emisión de 7,000 billetes, numerados de 1001 al 8000

a razón de \$20.00 cada uno

divididos en vigésimos, a \$1.00 el vigésimo

Valor en premios: 88.200-00 colones

1 premio mayor de	\$ 40,000	\$ 40,000-00
1 " "	6,000	6,000-00
1 " "	2,000	2,000-00
1 " "	1,000	1,000-00
4 " "	500	2,000-00
42 " "	200	8,400-00
10 aproximaciones al primer premio (5 anteriores y 5 posteriores), de \$ 200-00 c/u.		2,000-00
10 aproximaciones al segundo premio (5 anteriores y 5 posteriores), de \$ 100-00 c/u.		1,000-00
69 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio, de \$ 100 cada una.		6,900-00
630 terminaciones a la última cifra del primer premio, de \$ 30-00 cada una.		18,900-00
769 premios	Valor	88,200-00

HOTEL CONTINENTAL

Lujo - Confort - Aseo Esmerado

El mejor hotel que Ud. puede encontrar.

Cantina siempre surtida de los mejores licores del país y extranjeros.

25 varas al N. de la Librería Alsina

Atendido personalmente por su propietario

JULIAN PASTOR (Morrongo)

EL PROFESOR REYNALD

se despide del público josefino

Hoy dará su última función

Ya dijimos nosotros que la temporada del eminente profesor REYNALD sería cortísima, hoy se despide ya del público después de haber ofrecido al culto público seis funciones en las cuales ha maravillado a la concurrencia con sus sorprendentes trabajos.

Para despedirse de este público el PROFESOR REYNALD ofrece hoy un programa enteramente va-

riado y sorprendente en el cual figuran los mejores números del repertorio y todo absolutamente nuevo y variado.

Es necesario que nuestros lectores aprovechen la oportunidad de asistir hoy al MODERNO para que admiren los maravillosos trabajos de REYNALD, positivamente el más eminente, ilusionista que ha llegado al país.

LOS CUATRO GATOS

Esquina Nor-Oeste del Parque Central

Pio Quinto Castro

Proveedores de familias

El mejor surtido en:

Vinos	Latas
Licores	de
Conservas	toda
Frutas	clase
Confites	y marca

Mercadería fresca y garantizada

Visítenos ó llame al teléfono 3016

¡NO LO DUDE!

Para que su familia se conserve sana

TOME LECHE PASTEURIZADA

TELEFONO 2987

TELEFONO 2987

(Continuación)

Conversando con Waldo Frank

(De "La Nación", Santiago de Chile)

Aprovecho las circunstancias que me hacen ser el co visitante, sin representación ni significación comprometedor, atendido, excepcionalmente, así, por él, para hablarle de Chile con interés y en forma que no es del caso repetir; Waldo Frank se me demuestra muy deseoso de saber las filtraciones de la sangre irlandesa en la genealogía de esta joven nacionalidad, asociando, tal vez, los simbólicos nombres de O'Higgins y O'Connell en las memorias que ha de hacer él de su ascendencia familiar.

Alguna vez, acaso, pueda observar con reposo este país surgido de una larga disputa entre los Andes y el mar, que acaba en el despedazamiento volcánico del Archipiélago...

Después de estar, según me cuenta, en México, viene ahora de la Argentina. Había saltado de la cabeza setentrional a la austral de esta Cordillera de los Andes, espinazo bicéfalo, que concluye por dilatarse al norte en la meseta mexicana y al sur en la pampa argentina... Después de conocer lo más serio que nos queda del pasado, viene ahora de conocer lo más importante con que contamos en el presente. Su viaje a Bolivia y el Perú habría de

acercarlo al Amazonas, en cuya hoya la profética frase de Humboldt mece la cuna de una futura humanidad...

Estudiando ruinas históricas y accidentes geográficos, el sociólogo de América bien podría señalar los derroteros apropiados para nuestros pueblos; no hay que olvidar que la Historia es corolario de la Geografía... ¡Ojalá que este joven apóstol quisiera redescubrir nuestra América, como ha descubierto la suya!

Al entrar por Bolivia en el Perú, fácil le hago ver el camino hacia el Cuzco.

—Considero imposible— me dice—llegar a un aproximado conocimiento de la América, sin conocer el Cuzco.

Manifiéstame tanto interés por conocer la Ciudad de los Incas como la de los Virreyes. Robuzteco tal interés afirmándole que ambas ciudades son los exponentes respectivos de la mayor cultura precolombina en Sud-América. Por poco que de una u otra cultura se perciba, el pensador encuentra en los ambientes actuales un lógico sedimento

de siglos que llega a trascender. (Otro renglón de importancia insinúa nuestra conversación para el índice de un libro).

Inclinado, como lo noto, a las culturas seculares de nuestra América, le insto a que trate en Bolivia de visitar las ruinas de Tiahuanacu, en donde es posible que haya tenido asiento la magna civilización del legendario Imperio de Ofir.

Cree Waldo Frank haber tomado idea de que el salomónico Ofir estuvo en Sud América, en la lectura de algunos de mis poemas. Le doy noticia de la tesis prehistórica de Montesiños; y asegúrole que mi intuición de poeta me hace tener por segura tal tesis. Tomando como vértice Tiahuanacu, abro yo ante Waldo Frank el ángulo histórico geográfico que va desde las ruinas de la Isla de Pascua, en los mares de Chile, hasta las de la civilización maya-quiché, en Yucatán y Centro América, repartiendo con la flota de Salomón, comandada por Hiram, las influencias fenicias, egipcias y hebreas que se notan a todo lo

largo del Pacífico. (No puede ser más trascendental este renglón para el índice de un libro).

Waldo Frank pone atención muy viva en lo poco que le digo al respecto; pero tan interesado queda en realidad, que el cable me ha hecho saber más tarde cómo es que, en efecto, visita él las ruinas de Tiahuanacu, de cuyos vastos dominios tomó Salomón para su Templo, el oro que hoy es del Cuzco, y la plata que hoy es de Potosí.

La vista de él a mi país, me recuerda en nuestra conversación las que he hecho yo al suyo.

Aludo el fraterno homenaje que, en el fastuoso local del "Arte National Club", de New York, me hiciera la "Poetry Society of America", en asamblea presidida por Villard—el director hoy "The Nation", la famosa revista de los Estados Unidos—sin que me sea dable olvidar la venerable figura de Edwin Markham, decano de los poetas saxo-americanos, para quien me complace escuchar de Waldo Frank frases de consideración respetuosa.

¿Cómo prescindir en el recuerdo de mis principales relaciones con los Estados Unidos, de la "Hispanic Society of America", si a ella me liga hasta el retrato—admirable por interpretativo—que en sus galerías debo al glorificador pincel de López-Mezquita?

Recorro los nombres de George Umphreys, de Isaac Goldberg, de A. Coester, de J. P. Rice, de E. J. Hills,

Fiestas paraisienses en honor de los cadetes

El sábado pasado a las 6 p. m. partieron para el pueblo del Paraíso, el cuerpo de cadetes de San José al mando de sus oficiales y una brigada de la Cruz Roja con sus respectivos jefes. El pueblo de Paraíso se había preparado para hacerles un recibimiento cordial.

Los cadetes instalaron su

cuartel en la escuela.

Durante el día de ayer ejecutaron numerosos ejercicios en honor de las autoridades y sociedad paraisiense, los cuales fueron muy aplaudidos.

Regresaron ayer tarde, muy satisfechos de todas las atenciones recibidas de parte de todos los paraisienses.

Se concede licencia al Magistrado Alvarez Hurtado

La Corte Plena en sesión extraordinaria acordó conceder licencia para dieciséis días al Magistrado Lic. don Antonio Alvarez Hurtado,

y nombró al Conjuez Lic. don Emiliano Odio para integrar la Sala en sus ausencias.

JOYERIA Y RELOJERIA A. BELLO

RECIBIO PARA NAVIDAD

Regalos preciosos para señorita y caballeros

Av. Central

Teléfono 3106

Apartado 1092

San José, Costa Rica

de tantos más que—al margen los elogios a mi obra— han demostrado como en los Estados Unidos hay, sin duda, mayor interés y mejor conocimiento respecto a la poesía hispano-americana, que los que parecen tener los cultores de ésta en cuanto a la producción de que, sin embargo, han sur-

gido Edgard Poe y Wal Whitman, influyentes, uno después de otro, en forma directiva, sobre las manifestaciones más altas de la moderna poesía en Europa. (Renglón de importancia creo que también podría ser éste para el índice de un libro).

(Continuará)

PLANCHAS DE CARTON ESPECIAL

PARA

CIELOS Y PAREDES

Marca "GUARD"

3/16 DE ESPESOR

FABRICADO POR

THE BEAVER COMPANY LTD.,

LOS FABRICANTES MAS ANTIGUOS DEL RAMO

Tenemos en existencia los siguientes tamaños

32" x 72"

32" x 84"

32" x 132"

FERRETERIA

Miguel Macaya & Cía.

SAN JOSE -- COSTA RICA

PARTIDO UNION NACIONAL

Avisamos a nuestros coopartidarios que la Junta Principal Electoral despacha desde hoy a las 16 horas en el local de la Escuela Vitalia Madrigal (Colegio de Señoritas).

Rogamos se sirvan todos retirar su cédula personal San José Enero 24 de 1930.

Zacarías Chévez
Secretario.

AVISO

Se necesitan pregoneros

Buen sueldo

LOTERIA DEL ASILO CHAPUI

				Lista de números premiados en el sorteo de ayer							
01066	200			03474	200	03979	100	06479	100	07539	200
01079	100			03475	200	04027	200	06579	100	07579	100
01096	200	02204	200	03476	200	04079	100	06679	100	07679	100
01179	100	02279	100	03477	200	04179	100	06779	100	07702	100
01194	500	02379	100	03478	200	04279	500	06879	100	07703	100
01202	200	02479	100	03479	40.000	04379	100	06957	1.000	07704	100
01249	200	02552	200			04429	200	06979	100	07705	100
01279	100	02579	100			04433	2.000	07079	100	07706	100
01379	100	02596	200			04479	100	07151	200	07707	6.000
01438	200	02679	100			04579	100	07152	200	07708	100
01447	200	02779	100			04679	100	07179	100	07709	100
01479	100	02879	100			04779	100	07225	200	07710	100
01532	500	02907	500			0479	100	07279	100	07711	100
01579	100	02959	200			04979	100	07379	100	07712	100
01639	200	02979	100			05079	100	07479	100	07779	100
01679	100	03079	100			05179	100	07480	200	07874	200
01779	100	03082	200			05279	100	07523	200	07879	100
01871	200	03179	100			05323	200			07979	100
01879	100	03232	200			05379	100				
01916	200	03250	200			05455	200				
01929	200	03259	200			05479	100				
01979	100	03279	100			05579	100				
02079	100	03316	200			05679	100				
02179	100	03379	100			05748	200				

GUIA PARA PINTAR

Pintar, Barnizar, Teñir y Esmaltar úsense los productos indicados abajo.

	Para Pintar	Para Barnizar	Para Teñir
FACHADAS	Iris (Brillante) Acabado Concreto (Mate)	REXPART	para madera Tintes en Polvo
PAREDES interiores excepto concreto	Iris Brillante Flat-Tone (Mate) Calumet (Calidad económica)	Excello Nº 1 Coach	
SUPERFICIES Exteriores de Concreto Interiores	Acabado Concreto Flat-Tone (Mate)		
PAREDES y CIELOS de madera	Iris (Brillante) Flat-Tone (Mate) Calumet (Calidad económica)	Excello Nº 1 Coach	Handcraft Stain Tintes en Polvo
PISOS de madera		Excello Nº 1 Coach	Handcraft Stain Tintes en Polvo
PUERTAS Interiores Exteriores	Iris Brillante - Calumet Iris (Brillante)	Excello Rexpar	Handcraft Stain Tintes en Polvo
REJAS de Hierro	Kromik (1ª mano) Metalastic (2ª mano) Roof & Bridge Paint (Calidad Económica)		
TECHOS, PUENTES y Armazones de Hierro	Kromik (1ª mano) Metalastic (2ª mano) Roof & Bridge Paint (Calidad Económica)		
TECHOS de Hierro Galvanizado	1ª mano Galvanized Iron Primer - 2ª mano - Pintura para Hierro Galvanizado		
GARAGES Exteriores Interiores	Iris Calumet		
MUEBLES interiores de comedor	Laca Rodgers Laca Rodgers	Bar Top Bar Top	Handcraft Stain
AUTOS, Capotes, Asientos	Auto Top Dressing (negro) Millers Leather Dressing		

Tenemos una línea completa en todos los colores de **Lacas Rodgers** que son aplicables con brocha corriente, secan en 5 minutos y dejan un acabado igual al de los automóviles modernos. Tenemos además esta misma clase en **Barniz Transparente**.

Para cubrir superficies de madera o hierro donde se requiere formar una capa gruesa recomendamos el **Ebonol**. Se hace solamente en negro. Para cubrir superficies de hierro que se calientan como calderas, escapes de auto etc. recomendamos **Salamander Smoke - Stack**.

Rellenador para preparar superficies metálicas para camiones, maquinarias de hierro etc. **Metal Primer Nº 54**.

Gold Size para diluir pinturas al Japan.

Tenemos materiales especiales para Ebanistas.

Tapaporos en pasta Transparente.

Rellenador para aplicar antes de Lijar. No. 98

Laca Transparente (Para usarla con Pistola) No. 84.

Pintura Negro - Mate par tableros de Escuelas.

Secativos Creolina, Desinfectante de buen olor a Pino marca Oylapine.

FERRETERIA

Miguel Macaya y Co.

Avisos Económicos

Panadería del Paso de la Vaca de Soto

Hnos. San José

Elaboración especial de pan y de galletas. Servicio higiénico. Máquinas para la fabricación. Se atienden pedidos a domicilio.

Dr. Juan R. MONGE

Médico Cirujano Veterinario

Teléfono 4182 — Habitación 200 varas al Este de Hospital Bíblico.

Suscríbese en "El Tiempo"

Tome

Refrescos y Cerveza

TRAUBE

MADERAS

Vendo! Quizarrá Amarillo, Copal, Campano, etc.
A veintidós centavos la pulgada

Cedro y Quina a treinticinco centavos la pulgada

Roble a veinticinco centavos la pulgada

De todo en maderas de cuadro y tabla

Jorge Orozco Castro

TELEFONO 2654

AVISO A LOS SEÑORES HACENDADOS

Joven extranjero, experto en todo los ramos agrícolas y especialmente en cultivo de frutas desea colocación como mandador en una finca en la región del Pacífico

Dirigirse al apartado - 681

Está siendo higienizado el río Torres

La Jefatura de Sanidad está llevando a cabo varios trabajos de higienización en el río Torres, en el cual hay millares de zancudos; para destruirlos se ha regado petróleo, y se ha procurado de secar los pozos.

Maypole

EL TE DE GUSTO EXQUISITO

Distribuidores: URIBE & PAGES

DE VENTA EN:

LA FLOR DE COSTA RICA, LA INDIA,
LA MAGNOLIA, LA GRAN VIA

"El pasado de una Mujer" la gran obra de Victoriano Sardou se reprisa esta noche

El estreno constituyó un gran éxito

Anoche se estrenó en el Teatro Variedades EL PASADO DE UNA MUJER. Habíamos dicho que se trataba de una gran producción de arte europeo y que por estar inspirada en la no-

vela del mismo nombre de Victoriano Sardou, el éxito obtenido con el estreno que nos quedamos cortos al referirnos a esta nueva maravilla del arte mudo.

El argumento, la interpretación y la dirección a cargo de Iglan así como la presentación se complementan y esos cuatro factores hacen de la película una de las más grandiosas que se hayan estrenado durante el corriente año.

EL PASADO DE UNA MUJER será la película de los grandes reprises. Para esta noche tenemos el primero en el Teatro Variedades. No dudamos que el lleno será como el de anoche y que se obtendrá el segundo gran triunfo.

EL PASADO DE UNA MUJER debe ser admirada por todos. Contempla el problema de la mujer y el argumento es de lo más bello que se haya seleccionado para la pantalla.

TEATRO VARIEDADES

LUNES 3 DE FEBRERO
A LAS 7 P. M.

El bellissimo drama

EL SEGADOR

con TATALIE KINCSTON

A LAS 8.30 P.M.

EXITO El grandioso drama da arte francés

EL PASADO DE UNA MUJER

con MARCELA ALBANI
ENTRADA UN COLON

MAÑANA

Sensacional ESTRENO

NACIO PARA PELEAR

TEATRO MODERNO

LUNES 3 DE FEBRERO

A LAS 7 P. M.

NOCHE DE MODA PARA LAS DAMAS

La grandiosa obra dramática

EL PORVENIR DE SU ESPOSO

por los eminentes BILLIE DOVE y ANTONIO MORENO

A las 8.30. - ADIOS a San José

ULTIMA FUNCION

DESPEDIDA del célebre PROFESOR REYNALD



MENTHOLATUM

Penoso y Molesto
Para sarpullidos, comezón, irritaciones de la piel el Mentholatum no tiene igual. Calma y alivia dejando la piel sana y fresca.

El remedio ideal para catarros, jaquecas, picaduras de insectos etc. Las enormes ventas anuales son prueba evidente de sus méritos. Rechace las imitaciones.

A Store in: Mexico, Alamos, Huasteca, Acá, México, Acajutla, Acosta de Guzmán, Cruz Parí, Foz de Iguaçu, M. R.

"EL ANGEL PECADOR"
por Gary Cooper y Nancy Carroll es una película sublime
Hoy se da en el Raventós por 2a. vez



Nancy Carroll and Gary Cooper in the Paramount Picture "The Shopworn Angel"

Anoche se estrenó en el Raventós otro grandioso éxito PARAMOUNT la divina y bella película dramática que se titula EL ANGEL PECADOR por los perfectos amantes de la pantalla NANCY CARROL y GARY COOPER.

Muy pocas películas han merecido el éxito que esta obra ha logrado y por cierto también que muy pocas lo merecen como ella. Un drama pasional intensamente delicado, una interpretación perfecta y un asunto

originalismo hacen una trilogía perfecta para hacer de ella una película inolvidable.

La concurrencia que llenaban el RAVENTOS salió altamente satisfecha y haciendo grandes elogios.

Hoy se reprisa esa obra perfecta y además se proyecta también el rollo "Movietone" con la célebre cantante AIDA DONNELLI cantando Traviata que tantísimo gustó anoche.

Otra vez veremos hoy el Raventos repleto.

EL BROOKLYN - TALLER MECANICO

Luis Garro Céspedes

Contando con nuevas maquinarias para trabajos en hierro para techo, barandas, puertas y portones de hierro y todo lo referente al ramo y contando con operarios competentes ofrezco la más absoluta garantía y precios económicos, pues atiendo personalmente mi negocio.

100 varas al Sur del Teatro de la Constructora

PREGONEROS

Se necesitan en este diario. Buen sueldo

Aclaración sobre la lista de premios de lotería

En la lista que reproducimos de números premiados del sorteo de lotería del Asilo Chapuí ayer efectuado, aparece dos veces el número 4.279, una vez con ₡100 y la otra con ₡500. Al principio aquí creíamos que se trataba de un error y por eso suprimimos una de esas cifras; pero hemos investigado en la Secretaría de la Junta de Ca-

ridad y resulta que efectivamente no hay error porque el número 4279 premiado con cien colones lo es por la terminación de las dos últimas cifras del premio mayor, y el 4279 premiado con quinientos colones lo es porque así resultó al extraer de la esfera la bolita que lo contene como número premiado en el sorteo.

Exhibición de arte en Cartago

En casa de don Rafael Morúa en Cartago se exhiben unos bellísimos trabajos de que es autor el artista salvadoreño don Pantaleón Mulato, director de trabajos manuales en el Asilo Chapuí de esta ciudad, labores que han gustado al público y que consisten en colchas

de filoseca y chalinas de seda, superiores por su fino tejido y por sus colores y composición total a lo mejor de la manufactura extranjera.

Felicitemos al señor Mulato por su nuevo triunfo!

Corresponsal

Esta noche en el Adela

Esta noche es la reunión de "Obreros y Campesinos" en el Teatro Adela tomará la palabra el distinguido orador obrero don José Ramón Porras Valladares, quien disertará sobre problemas obreros de actualidad.

TEATRO RAVENTOS

LUNES 3 DE FEBRERO

Tunda a las 7 p. m.

A Petición Por Última Vez

La colosal super-obra

SONORA

LA CANCION DEL LOBO

por LUPE VELEZ y GARY COOPER

ENTRADA 50 CENTIMOS

A LAS 8.30 P. M.

EXITO INMENSO

TRIUNFO MAXIMO

"PARAMOUNT"

La magistral película

EL ANGEL PECADOR

por NANCY CARROL y GARY COOPER

La Fabula con canciones

DIXIE

La famosa soprano

AIDA DONINELLI

—cantando—

TRAVIATA

FRONTON JAI ALAI

REY DE LOS DEPORTES

LUNES 3 ATRAYENTE FUNCION!

Se jugarán dos grandes partidas y tres grandes quinielas tomando parte los mejores pelotaris del cuadro.